

Kunst kommt auf Sohlen daher

Der Verein Bildende Kunst zeigt Schuhausstellung im Burghof

Von Barbara Ruda

LÖRRACH. Die für Mai geplante gemeinsame Kulturnacht von Lörrach und Weil am Rhein ist diesmal wegen der Corona-Pandemie ausgefallen, aber der Verein Bildende Kunst (VBK) setzt seinen dafür konzipierten Plan nun trotzdem um: Er zeigt nun – jedoch nur online – eine ganz besondere Schuhausstellung. 33 Kunstschaffende aus der Region beteiligen sich daran.

Nach der Präsentation von Skizzenbüchern und Quadraten bei den beiden ersten Kulturnächten hatte der VBK sich etwas Besonderes ausgedacht. Die Bildende Kunst kommt dieses Mal, wie es bei einer Vorstandssitzung ausklamiert wurde, auf Sohlen daher. Leinenschuhe auf vielfältigste Art und Weise bearbeitet, sollten am 15. Mai bei der Kulturnacht in einer Installation im Burghoffoyer präsentiert werden. Auch sollten wie bei den Vorgängern, die jeweils im „Velö“ stattfanden, wieder Schülerinnen und Schüler von der Musikschule Weil am Rhein mit Rock und Pop unterhalten.

Soweit der Plan, dem von dem Coronavirus ein Strich durch die Rechnung gemacht wurde. „Die Kunst läuft“, sollte ein spielerisch, sinnlich erfahrbares, leichtes Thema sein, das Freiheit, Fantasie und eine positive Stimmung zulässt. Obwohl der Titel schon im vergangenen Jahr feststand, passt er in die aktuelle Situation besonders gut.

Künstler stammen aus der Region

Der VBK gewann zahlreiche Kunstschaffende der Region dafür, die von ihm bestellten und bezahlten Schuhe zu gestalten. Man entschied sich für neue, sommerliche, weiße Exemplare – alle der gleichen Art, damit alle Teilnehmenden den selben Ausgangspunkt hatten, wie die Vorsitzende Marga Golz im Gespräch mit der BZ berichtete.

40 Paar Schuhe wurden insgesamt an Kunstschaffende ausgegeben, 33 davon kamen gestaltet zurück und können betrachtet werden. Eine ungeheure Vielfalt an Kreativität habe sich dabei entfaltet: Leise und zart, buntschillernd, frech, surreal, kritisch oder fröhlich kommen die



Kunstwerk oder Gebrauchsgegenstand? Die Schuhe sind jedenfalls ausgezeichnete Blickfänge. FOTO: BARBARA RUDA

laufenden Kunstwerke daher. Auch wenn sie momentan – aufgrund von Corona – in ihrer Gesamtheit nicht zu der geplanten Installation zusammengefügt werden können, zeigt der VBK die farbenprächtigen, phantasiereichen Werke der Künstlerinnen und Künstler in Einzelfotos online.

▶ Unter folgendem Link können die Schuhwerke betrachtet werden: mehr.bz/vbk-schuhe

INFO

DIE TEILNEHMER

Die (Schuh-)Werke der VBK-Ausstellung wurden geschaffen von den Künstlern Hanna Benndorf, Bettina Bohn, Reinhard Bombsch, Brigitte Borocco, Melanie Burkard, Sofia Danieli, Günther Fischer, Karin Fischer (Nirak), Antje Gärtner, Concetta Di Giovanni, Ester Gisich, Marga Golz, Inge Gründel-Pfaff, Konrad

Grund, Peter Hoffmann, Astrid Homberger (Paula), Heinz Lüttin, Winfried Maier, Gabriele Menzer, Ellen Mosbacher, Hans Müller, Sarah Mross, Heike Nussmann, Jenny Obrist, Elena Politowa, Petra Pompé, Günter Ruf, Margrit Stolz, Cordula Trefzger-Wassmer, Jürgen Unsel, Petra van Veen, Andrea-S Végh und Bernd Warkentin.